
一    般    質    問 

（平成３０年第３回定例会） 

 

９月３日（月） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 
 
 
２．まちづくり 
 
 

 
 
３．子育て 

１ エアコン設置への取り組み 
２ 通学路の安全対策 
３ 小中一貫校への取り組み 
 
１ ブロック塀撤去費用補助制度の創設 
２ 観光事業の推進 
３ 中央図書館隣接駐車場の利便性向上 

４ 廃校施設の有効活用 
 
１ 発達障害の支援 
２ 教育と福祉の連携 
３ 乳幼児健診（ゲイズファインダーの導入） 
４ 産婦健診の助成 

 

９月３日（月） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  江野沢 隆 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設につい

て 
 
２．教育問題 
 
３．土地改良事業に
ついて 

 
 
 
 
４．八千代市の農業

の将来展望につい
て 

 
 
 
 
５．市民の安心安全
について 

県立八千代広域公園駐車場について 

 
 
 小・中学校のエアコン設置について 
 
１ 桑納川地区の再基盤整備事業の進捗状況はどうなって
いるのか 

２ 今後のスケジュールはどうなっているのか 
３ 事業化に向けた課題は何か 
４ 課題を解決する方法はあるのか 
 
１ 八千代市の農業の現状は２０年前と比べてどうなって

いるのか 
２ この２０年間に市が行ってきた農業施策の概要を知り
たい 

３ 市の農業の長期的展望について、市はどのように考え
ているのか 

 
１ 火災予防について 
２ 児童・生徒の救命体験について 

 

 

 
 



一    般    質    問 

（平成３０年第３回定例会） 

 

９月３日（月） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 
 
 
２．待機児童対策 
 
 

３．防災 
 
４．公共施設 
 
５．都市計画 
 

 
６．組織改正 

１ エアコン整備について 
２ 学校統廃合について 
３ 特別支援学級について 
 
１ 保育園の現況について 
２ 今後の見込みについて 
 

八千代市の風水害対応について 
 
大和田地区の図書館、公民館について 

 
１ もえぎ野カルチャータウンの現況について 
２ 緑が丘西地区について 

 
住居表示設定の担当部署について 

 

９月３日（月） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「新 未 来」  松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行財政改革 
 
 
２．教育行政 
 
 
 
 
 

３．待機児童対策 
 
 
 
４．防災対策 

１ 行財政改革について 
２ 第２次行財政改革大綱について 
 
１ 小・中学校へのエアコン設置について 
２ 市内小・中学校のブロック塀について 
３ 不登校児童について 
４ 児童虐待について 
５ 小中一貫校について 
 

１ 新たに開園する保育所について 
２ 認可外保育園について 
３ 保育士の状況と今後の方針について 
 
１ 八千代市での大きな災害について 
２ 防災設備の整備について 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３０年第３回定例会） 

 

９月３日（月） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎整備 
 
 
 
 
２．東葉高速鉄道の
運賃引き下げを 

 
 
 
 
３．防災 
 

 
 
 
４．地域問題 

１ 「建てかえ」ありきの転換に問題あり 
２ 国からの交付金を活用する検討は行ったのか 
３ 「免震工法」への認識は 
４ 白紙に戻して、再検討を 
 
１ 平成２９年度決算の状況 
２ つくばエクスプレスが、負債の大半が無利子となった

ことへの市の認識 
３ 有利子負債押しつけの国に支援を求めよ 
４ 運賃引き下げを会社に求めよ 
 
１ 備蓄状況 
２ 台風１３号への対応 

３ ブロック塀の点検、改修への補助 
４ 耐震改修補助に、代理受領制度を導入せよ 
 
１ 八千代台東小学校前及び八千代台小学校前の歩道橋整 
 備 

２ 八千代台駅西口ロータリーの道路補修 
３ 八千代台第２公園のベンチの修理 

 

９月４日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 １   山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政問題 
 
 
２．教育問題 
 

 
３．福祉問題 
 
４．地域問題 
 
 
 
 
５．契約 
 

１ 運用基金（土地開発基金）について 
２ 基金の運用について 
 
１ ＡＬＴの増員について 
２ 地域を知り郷土愛を育む教育・生涯学習について 

 
発達障害アスペルガー症候群について 

 
１ 旧八千代台東第二小学校跡地における防災機能の今後
について 

２ 来年の夏に旧八千代台東第二小学校跡地で夏祭りの開 
催を 

 
１ 市内業者優先の方針について 
２ 公共工事の発注について 

 

 



一    般    質    問 

（平成３０年第３回定例会） 

 

９月４日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東京女子医科大
学附属八千代医療
センター 

 
 
 
２．都市計画道路３・

４・１２号線（３・
４丁目の歩道につ
いて） 

 
 
 

 
 
 
３．旧ＩＢＭ八千代
台グラウンド跡地

の開発事業 
 
 
４．本市における災
害対応 

 運営協議会の設置経緯について 
⑴ 運営協議会はいつ設置されたのか 
⑵ 設置目的と協議内容は 
⑶ 医療センター設立への市民運動との関係は 
⑷ 市内医療機関との連携状況は 

 
１ 八千代台東１・２丁目と３・４丁目の間の信号から八

千代台東子供の森の区間の経緯について 
２ この区間の歩道について 
 ⑴ なぜ、歩道の勾配がきつく歩きにくい箇所があるの 
  か 
 ⑵ 改修プランはあるのか 
３ 八千代台東子供の森から大和田の区間について 

 ⑴ 議員説明会のとおりの期間でできるのか 
 ⑵ この区間の歩道はどんな予定か 
 
１ 一体開発を行うよう指導はできないのか 
２ 分割の開発となった場合、市はどのような指導を行っ

ているのか 
３ 本市独自の開発条例をつくった場合はどうなるのか 
 
１ ７月の西日本豪雨時の対応について 
２ ８月の台風１３号時の対応について 

 

 



一    般    質    問 

（平成３０年第３回定例会） 

 

９月４日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３   伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．米本団地の再生・
活性化のために小
学校をなくすな 

 
２．住民の暮らしを 
守る公共交通の充 
実を 

 
 
 
３．安心して介護が 
受けられるために 

 

 
４．教科書採択は市 
民の公開制に 

１ 団地の現状と問題点についての市の認識は 
２ 団地再生の市の計画内容は 
３ 団地の再生に小学校は不可欠である 
 
１ 交通不便地域の生活移動手段の調査について 
２ 県内のデマンド交通の実態をどう認識しているのか 
３ 勝田台・村上・上高野・高津を含む市内の公共交通網

を早急に政策化せよ 
４ 西八千代・睦地域の公共交通の対策を 
 
１ 地域包括支援センターの相談対応について 
２ 特別養護老人ホームの待機者解消を 
３ 介護保険料の引き下げを 

 
１ 公開している市の実態を把握し、認識しているのか 
２ 八千代市が公開しない理由はなぜか 
３ 文科省の通知をどう認識しているのか 

 

９月４日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４   河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災について 
 
 
 
 
 
２．住生活基本計画
について 

 
 
３．民泊の状況につ
いて 

 
４．子育て支援につ
いて 

 
 
５．公会計制度の反
映について 

１ 危機管理監について 
２ 災害廃棄物処理計画について 
３ 浸水ハザードマップについて 
４ マンホールについて 
５ ブロック塀対応について 
 
１ 住生活基本計画の策定と市内ＵＲ団地の関連について 
２ 市内ＵＲ団地の耐震化 

３ 民間マンション管理状況 
 
本市の状況 

 
 
１ パパとママの子育て教室の拡充について 
２ 保健センターについて 
３ 道徳教育 
 
現状と課題について 

 



一    般    質    問 

（平成３０年第３回定例会） 

 

９月４日（火） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５   原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
２．平成２９年度決
算について 

 

３．市庁舎整備問題 
 
 
 
 
４．公共施設老朽化

問題 
 
 
 
５．虐待問題 

 
 
６．中央図書館隣接
駐車場問題 

東葉高速鉄道の運賃値下げ問題、京成線の高架化など市
民の支持を得た選挙公約だが、工程表も見えない。市長給
与の減額はいかに 
 
１ 実質収支について 
２ 積立金、財政調整基金はどうなる 
 

１ ６月３０日の市民説明会の状況（入場者数等） 
２ 市長は出席したが挨拶だけで数分間の滞在と聞く。自
ら説明すべきだったのではないか。次の説明会はあるの
か 

 
１ 八千代台東小学校前、八千代台小学校前の歩道橋が危 

 険 
２ 八千代台近隣公園野球場の防球ネットの鉄骨腐食の進 
 行と対策 
 
１ 子どもの虐待の現状と対処、対策 

２ 高齢者の虐待の現状と対処、対策 
 
１ シャトルバス等整備の進捗 
２ 駐車場の市民サービス向上の進捗 
３ 交通不便地域への対策はどうなっているのか 

 

９月５日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６   立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 

 
 
２．公共施設マネジ
メント 

 

１ 住生活基本計画 
２ 景観計画 

３ 公園樹木、街路樹管理 
 
１ インフラ老朽化対策 
 ⑴ 橋梁長寿命化 
 ⑵ 上下水道施設 
 ⑶ 路面下空洞化対策 
２ 公共施設再編 
  個別施設計画 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成３０年第３回定例会） 

 

９月５日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．旧農業研修セン
ターの財産処分に
関連して 

 
２．市庁舎建てかえ
計画に関連して  

 

 
３．ふる里学舎八千
代の運営に関連し
て 

 
 

４．公園・緑地の維
持管理と防犯に関
連して 

１ 財産処分の結論に至る経緯について  
２ 市税の無駄遣いではないのか 
３ 責任はどこにあるのか 
 
１ 建てかえ理由の変節について 
２ 市民への説明責任について 
３ 整備の効果と財政負担について 

 
１ 事業所設置・運営事業者募集要項について 
２ 旧第２福祉作業所の作業所としての継続使用は、目的
と要項に反していないか 

３ 旧第２福祉作業所の用途について 
 

１ 公園・緑地の現状と維持管理について 
２ 防犯対策について 

 



一    般    質    問 

（平成３０年第３回定例会） 

 

９月５日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８   堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．社会保障の拡充 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
２．学校給食費無償 
 化 

 
 
３．バリアフリーの
歩道へ 

１ 国民健康保険料の軽減 
 ⑴ 国民健康保険制度に対する、社会保障制度としての

市の認識は 
 ⑵ 応能応益負担の割合を船橋市のようにし、市民の負

担軽減を求める 
 ⑶ 他市のように一般財源からの繰り入れをし、１世帯

１万円の引き下げを 

２ 生活保護行政の拡充 
 ⑴ エアコンの購入支援が今年４月以降となっているが、

それ以前の受給者にも対応すべき 
 ⑵ 電気代を考えてエアコンの利用を控える方がふえて

いる。夏季加算を国に求めるべき 
３ 子ども医療費の拡大 

 ⑴ 未就学児の窓口負担をなくすべき 
 ⑵ 高校卒業まで対象年齢の拡大を 
 
１ 県内で完全無償化、または部分的に無償化を進めてい
る自治体の把握 

２ まずは第２子半額、第３子無償化から始める考えは 
 
１ 公共施設周辺の歩道のバリアフリーについての市の考 
えは 

２ ５年以上も市民からの要望に応えられない理由は 
３ 電柱の移設について 
 ⑴ 道路占用料の直近３年間の推移 
 ⑵ 電力会社との協定について 
 ⑶ 市民の要望にしっかり応えられる対応を 

 



一    般    質    問 

（平成３０年第３回定例会） 

 

９月５日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９   高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政健全化 
 
２．市庁舎整備 
 
 
 
 

３．公共施設マネジ
メント 

 
 
４．子ども福祉 
 

５．高齢者福祉 

 財政運営の基本的計画の推進について 
 
１ 市民の声を聞く取り組み 
２ 基本計画策定 
３ 民間活用手法・財源確保 
４ 公共施設等総合管理計画との整合性 
 

１ サウンディング調査 
２ 少年自然の家 
３ 公共施設・都市公園利用手続について 
 
 子ども・子育て支援事業計画の推進について 
 

高齢者の居場所づくりの推進について 

 

９月５日（水） ５人目 

個別質問順序１０   末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災・減災 
 
 
 
 
 
２．市民サービス 
 

１ 総合防災訓練の現状と検証体制 
２ 防災行動計画（タイムライン）の策定 
３ 浸水ハザードマップの現状と今後の予定 
４ 地域特性に応じた防災訓練 
５ 防災備蓄品について 
 
１ 市民協働による地域づくり 
２ 地域公共交通網形成計画 
３ 緑が丘西自治会館建設について 

 


